

Problèmes rencontrés pour mener des recherches en Soins Palliatifs chez les personnes âgées.

Lefevre Chapiro Sylvie

L'augmentation progressive de l'espérance de vie et la logique de l'existence font qu'accompagner un mourant c'est le plus souvent accompagner un mourant âgé.

Il est donc important d'encourager la recherche sur les Soins Palliatifs Gérontologiques dont les spécificités sont bien reconnues maintenant. On se heurte pourtant à de nombreux obstacles : recueil du consentement éclairé et évaluation des symptômes ou des effets indésirables lorsqu'il existe des troubles cognitifs, suivi et compréhension des protocoles, déplacement aux consultations, vécu des familles, faible densité en personnel soignant dans les institutions gériatriques, formation à la recherche encore peu développée chez les gériatres, etc ...

Réfléchir sur les moyens à mettre en œuvre pour développer les recherches en Soins Palliatifs Gériatriques est une nécessité épidémiologique et un défi pour l'avenir.